
Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

An die Vorsitzenden des Sportausschusses
Frau Wahlers
An den Vorsitzenden des SPUBA
Herrn Dürr
Rathaus
42781 Haan

BSA 13.03.2024, SPUBA 14.03.2024

Top: Erneuerung des Tennenplatzes am Sportplatz Hochdahler Straße 
hier: WLH-Fraktion zum Verwaltungsauftrag - zukunftsfähige Planung Sportplatzareal Hochdahler 
Straße

Sehr geehrte Frau Wahlers,
liebe Annegret,
sehr geehrter Herr Dürr,

zum Top „Erneuerung des Tennenplatzes am Sportplatz Hochdahler Straße“
teile ich für die WLH-Fraktion mit, dass wir es sehr bedauern, dass die Verwaltung den Arbeitsauftrag 
nicht umgesetzt hat.

Wir nehmen die Sitzungsvorlage zur Kenntnis, aber fordern ein, dass 
„die Verwaltung einen Fachplaner beauftragt, welcher mit einer AG Sportanlage Hochdahler Straße, 
an der sich alle Haaner Sportvereine beteiligen können, eine zukünftige Gesamtnutzung erhebt. 
Diese soll dann mit einem Kostenrahmen dem BSA vorgestellt werden zur weiteren Beratung.“

Bürgermeisterin Dr. Warnecke als zuständige Dezernentin hatte dem Rat und mir als WLH-Fraktionsvor-
sitzende am 28.02.2023 nachlesbar in der Niederschrift zugesichert, dass dies erfolgen würde. 

Nur aufgrund dieser Zusicherung hatte ich als Fraktionsvorsitzende der WLH nicht erneut dazu abstimmen 
lassen. SessionNet | TOP     Ö 5.1: Überplanung des Sportplatzareals an der Hochdahler Str. (haan.de) 

Dem voraus gegangen waren x Anträge und Beratungen, welche die WLH-Fraktion immer wieder anstoßen
musste – siehe u.a. „Zur Erinnerung...“ -

Wenn die Bürgermeisterin und die Verwaltung sich an diese Zusage vom 28.02.2023 im Rat der 
Stadt Haan doch nicht gebunden fühlt, wird die WLH-Fraktion dazu zum Top im BSA und SPUBA  
abstimmen lassen.

In den Haushaltsplan 2023 wurden 50.000 € eingestellt für die Überplanung des Sportplatzareals an der 
Hochdahler Straße. Nachdem was uns hier von dem von der Verwaltung beauftragten Landschafts-
architekten als Planungsphase 0 vorgelegt wurde, gehen wir davon aus, dass noch ausreichende 
finanzielle Mittel vorhanden sind, für die Beauftragung eines Fachplaners für Sportanlagen, um im Sinne 
des Verwaltungsauftrags tätig zu werden. 

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan 
Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649
stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel.: 02129/59464

Geschäftsführerin Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10,42781 Haan, Tel.: 02129/7794
Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de       www.facebook.com/WLHFraktion 1

 12. März 2024

Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan

___

__

https://www2.haan.de/bi/to0050.php?__ktonr=19970


Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Die WLH-Fraktion möchte eine Planung für die Zukunft
unter bestmöglicher Berücksichtigung aller Bedürfnisse.

Ein erster grob geschätzter Kostenrahmen der einzelnen Module / Platzhalter in einer solchen 
Gesamtplanung ermöglicht dann die gezielte Nachschau nach Fördermitteln oder Sponsoren oder 
Einnahmen durch den Verkauf von Namensrechten, Bsp.:  „Bofrost-Halle“ in der 16 Td-Einwohnerstadt 
Straelen.

Sanierungsstau städtische Gebäude – Kunstrasenplatz - Laufbahn

Das Areal des Sportplatzes Hochdahler Straße umfasst ca. 35.000 qm.

Bereits mit dem vorliegenden Gutachten von Gieselmann & Partner vom 15.02.2006 (!) wurde der Zustand 
der dortigen städtischen Gebäude (Umkleiden, Nebengebäude und sanitäre Anlagen = BGF 582 qm und 
Gaststätte+Whg =BGF 317 qm) als „schlecht“ und „sehr schlecht“ testiert.

In der Niederschrift des HFA vom 27.10.2020 ist nachlesbar:
„Stv. Lukat verweist auf den Kunstrasen auf dem Sportplatz in Unterhaan und teilt mit, dass dieser 
seine „Lebenszeit“ beendet hätte und entsprechend in näherer Zukunft erneuert werden müsse.

Bgo. Alparslan teilt mit, dass die Verwaltung dies aufgenommen habe.“ 

Am 28.02.2023 teilte dann überraschend die Verwaltung auf WLH-Nachfrage mit,
„..........Für den Kunstrasenplatz wurde keine Rückstellung gebildet.“

Die WLH-Frage “Wann wird die Verwaltung den Kunstrasen auf dem Sportplatz Hochdahler Straße 
erneuern?“ wurde von der Verwaltung gar nicht beantwortet, sondern diese gab nur Informationen zu 
aktuellen Reparaturarbeiten.

Im Haushaltsplanentwurf 2024 sind keine finanziellen Mittel für entsprechende Sanierungsmaßnahmen 
eingestellt.

Die mit Schriftsatz vom 10.03.2023 an die Politik gestellte Forderung der SSVG 06 Haan e.V. und 
HTV 1863 e.V. , dass hier zeitnah Beratungen erfolgen sollten zur Erneuerung des 
Kunstrasenplatzes und der  Laufbahn unterstützt die WLH-Fraktion.

Wir hatten gehofft, dass ein Jahr nach dem Ratsbeschluss die Verwaltung uns auch tatsächlich 
beratungsfähige Unterlagen von einem Fachplaner vorlegt.

Zur Erinnerung die Anträge und Beschlüsse der Fachausschüsse und Rat der Stadt Haan:

Für den BSA ,HFA, Rat hatte die WLH-Fraktion am 10.09.2022 (!) im Rahmen der Haushaltsplanberatung 
2023 beantragt: 
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Beschlussvorschlag:
Es werden die notwendigen, von der Verwaltung vorgeschlagenen Planungskosten zum Produkt 080120 
eingestellt, um das Sportplatzareal an der Hochdahler Straße im Einvernehmen mit allen dort 
sportausübenden Vereinen zukunftsfähig im Sinne der bestmöglichen Förderung der in Haan ausgeübten 
Sportarten und der Anpassung des Sportplatzes an die sich verändernden klimatischen Bedingungen
voran zu bringen.

Ein Fachplaner für Sportanlagen wird mit einer AG Sportanlage Hochdahler Straße, an der sich alle Haaner
Sportvereine beteiligen können, mit der Fachverwaltung eine zukünftige Gesamtnutzung mit 
Finanzierungsübersicht dem BSA vorstellen.

Begründung:
Aufgrund des Antrags der WLH-Fraktion vom 21.11.2018 kam es zu ersten Koordinierungsgesprächen 
zwischen den Vereinen und dem Sportamt zur zukünftigen Nutzung des Ascheplatzes am Sportplatz 
Hochdahler Straße. Die Anträge zur Einstellung von Planungskosten, damit hier dann gemeinsam auch mit
einem Fachplaner für Sportanlagen diese an der Hochdahler Str. weiter entwickelt werden kam, wurde in 
den letzten HH-Planberatungen mehrheitlich abgelehnt.

Auf Nachfragen der WLH-Fraktion seit 2017 ff zum aktuellen Kunstrasenplatz, dessen eigentliche 
Lebenszeit bereits überschritten ist, hatte die Verwaltung zugesichert, dass die finanziellen Mittel dazu 
bereits in der Finanzplanung eingestellt, vorhanden  sind.

Der Energieverbrauch der städtischen Gebäude auf dem Sportplatz Hochdahler Straße ist nicht zeitgemäß.
Eine auch energetische Sanierung erfolgte von der Stadtverwaltung nicht.

Die sich verändernden klimatischen Bedingungen erfordern auch für Außensportanlagen, um diese 
zukunftsfähig für den Sport und im Sinne des Klimaschutzes zu bauen und zu unterhalten Spezialwissen.

Beim Ausbau eines klimafreundlichen Sportplatzes gibt es nicht nur Herausforderungen, sondern auch 
Fördermöglichkeiten.  Der Sportplatz im Klimawandel – neue Herausforderungen für Planung und Unterhalt • 
Playground@Landscape (playground-landscape.com)

In den letzten Jahren / Jahrzehnt wurden dem Sport in Haan immer wieder Möglichkeit zur Sportausübung 
genommen, Chancen für mehr Sportflächen / Sporthallen vertan von Seiten der Verwaltung, aber auch von
Seiten der Politik für eine bestmögliche Förderung des Vereins- und Breitensports.

Hier ist zu erinnern an die Schließung der Sporthalle Bachstraße, welche gerade von den Bambinis der 
SSVG in den Wintermonaten genutzt wurde oder die bereits vorhandene Planung von Außensportanlagen 
für die Leitathleten des HTV im Rahmen des Neubaus des Gymnasiums Haan ohne vorherige Absprache 
mit dem Fachausschuss und Rat gepflastert wurde.

Möglichkeiten des Baus einer Multifunktionshalle mit Außensportanlage auf städtischen Grundstücken an 
der Windfoche / Technologiepark, wie dies die WLH-Fraktion mit ihren Anträgen vom 28.03.2017 und 
zuletzt am 06.12.2019 beantragt, stadtplanerisch möglich machen wollte, wurde stets mehrheitlich 
abgelehnt.

Die aktuelle Situation am Sportplatz Hochdahler Straße ist als suboptimal für verschiedene Sportarten zu 
nennen, so für den Speerwurf, den Diskuswurf und die Trainingsmöglichkeiten für den Fußball.

Das Gesamtareal der Sportanlage Hochdahler Straße hat aber ein enormes Potential, für eine optimale 
Förderung des Vereins- und Breitensports, welches nur genutzt werden muss.
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In der Sitzung des Sportausschusses am 21.09.2022 wurde die Verwaltung einstimmig beauftragt, im 
Rahmen der Haushaltsplanberatungen für das Jahr 2023 eine Beschlussvorlage für eine Fachplanung zur 
Weiterentwicklung des Sportplatzareals Hochdahler Straße vorzulegen und den Haushaltsansatz zu 
ermitteln.

Dieser  Beschluss, Arbeitsauftrag wurde von der Verwaltung nicht umgesetzt.

In der Sitzung des BSA am 08.02.2023 beantragte die WLH-Fraktion daher
„Die Verwaltung hat bis zum Rat im Februar 2023 den Beschluss des BSA vom 21.09.2022 
umzusetzen.“

Dieser Beschluss wurde mit den Stimmen von GAL und SPD angenommen.

Zum Rat am 28.02.2023 hatte die WLH-Fraktion sich vorsorglich selbst bei einem Fachplaner für 
Sportstätten, welcher von Seiten des Sports empfohlen wurde und der Referenzen aus unterschiedlichen 
Städten hat, erkundigt.

Dieser hatte als Kostenansatz für Workshops mit Vereinen, um den Bedarf und die Machbarkeit, 
Realisierungsmöglichkeit auf dem Sportplatzareal zu erheben mit Darstellung eines Kostenrahmens, 
mögliche Zeitschiene der Realisierung und Präsentation dessen im Fachausschuss Kosten in Höhe von ca.
20.000,-€ benannt. 

Daher stellte die WLH-Fraktion den entsprechenden Antrag, dass 20.000,-€ eingestellt werden sollten für 
diese externen Beratungsleistungen.

Die Verwaltung teilte jedoch mit, dass diese 50.000,-€ benötigen würden.

Der Rat der Stadt Haan hatte am 28.02.2023 daraufhin einstimmig beschlossen

In den Haushaltsplan 2023 wird zusätzlich ein Betrag in Höhe von 50.000 € für die Überplanung des 
Sportplatzareals an der Hochdahler Str. eingestellt. 

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH -                                 
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